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香港文匯報訊（記者鄭治祖）中聯辦主任張曉明近
日陸續約見反對派立法會議員，就政改議題進行交
流。衛生服務界議員李國麟昨晨應邀到中聯辦與張曉
明等會面後形容，交流氣氛互動，有講有笑，是一次
良好溝通，願意日後再到中聯辦討論政改。立法會各
黨派議員認為，會面反映了中央落實特首普選的誠
意，反對派應顧全大局，不要再在會面地點等枝節問
題上「扭扭擰擰」，自己關上了和中央溝通大門。
中聯辦早前已經向公民黨議員郭家麒、民主黨議員

單仲偕、教育界議員葉建源等發出邀請，就香港政改
問題交流，但反對派一直「扭扭擰擰」，一時稱不希
望會面地點選在中聯辦大樓，又要求與黨友集體會
面，故至今仍未落實會面日期和地點。
昨晨，李國麟應約到中聯辦大樓，是自政改展開以

來，首位進入中聯辦交流的反對派議員。他於會面後透
露，是次會面約1.5小時，張曉明主任及2名中聯辦官員
參與。會上，大家就香港普選問題「各自表述」。
李國麟稱，張曉明在會面中重申了中央對普選的原則
和立場，包括全國人大委員長張德江在今年兩會期間提

出的「一個立場，三個符合」，即普選必須符合基本法
及人大有關決定、行政長官須「愛國愛港」等。
他續說，自己在會面中則提到「真普選聯盟」的「三

軌制」方案，及日前「佔領中環」「選出」的3個含有
「公民提名」元素的方案，但雙方未有深入討論。

氣氛輕鬆有講有笑無「秘密」
李國麟形容，是次交流氣氛互動，有講有笑，沒有秘

密或「神秘」的事，而是次會面的象徵意義，是立法會
議員參加上海之行後，發覺「同中央官員溝通係好
事」，又認為現階段應要進入真正「到肉」的討論。
被問到日後會否再與張曉明主任會面，李國麟表示

持開放態度，並重申在中聯辦會面亦無問題。

陳鑑林：莫再糾纏會面地點
民建聯議員陳鑑林昨日在接受本報訪問時表示，張

曉明主任願邀請與反對派議員單獨會面，有助加強彼
此的溝通及了解，希望反對派中人不要糾纏在是否進
入中聯辦大樓這些旁枝問題，而是積極地回應。

民建聯立法會議員黃定光表示，中央不斷向反對派
伸出橄欖枝，包括應特首梁振英要求安排全體立法會
議員訪問上海，中聯辦官員也和議員進行早餐會等，
目前的問題是反對派自己如何抉擇，「對抗與商量，
完全是一念之間。」

黃定光：為市民何解不敢去
他強調，政改應該「有商有量」，但反對派在會面

地點等枝節問題上不斷「搬龍門」，「扭扭擰擰」，
「（反對派）若真為了香港市民的整體福祉，就算是
鱷魚潭吧，為何不敢去？只掛惺惺作態，用漂亮花
言巧語，令人懷疑他們只試圖『合理化』自己（『佔
中』）的違法行為。」

林健鋒：勿凡事持威脅態度
經民聯副主席林健鋒指出，中聯辦官員與個別反

對派議員會面是一件好事，應該繼續，但擔心反對
派自行關上了溝通的大門：「（反對派議員）應該
有基本的禮貌。主人家邀請他們到哪裡，就應盡量

按安排出席。退一步海
闊天空，他們（反對
派）應以開放態度面對
問題，搞清楚會面的目
的，就是要加強彼此的
溝通，不要預設太多條
件，不要凡事都擺出一副威脅的態度。」

馬逢國：應當顧全大局溝通
立法會體育、演藝、文化及出版界議員馬逢國指出，

中聯辦官員與反對派議員會面，對香港落實普選有幫助
也有建設性，「見面好過不見」，值得鼓勵。反對派應
當顧全大局，不應在會面地點等問題上糾纏不休。
民主黨立法會黨團召集人單仲偕同意，有溝通較互

不往來為佳，而溝通是雙向性，有機會會面他是不會
拒絕的，但聲言絕不希望會面流於「訓話」。資訊科
技界議員莫乃光也稱，溝通是正面的，但希望全體反
對派議員，甚至並非政黨的組織都有機會參與會面，
惟他堅稱不接受在中聯辦大樓會面。

議員：中央顯誠意 反對派勿「扭擰」
李國麟應邀赴中聯辦交流政改意見

蔡毅：只代表小撮港人意見
港區全國人大代表、香港島各界聯會理事長蔡毅昨日

批評，「佔中」在日前「商討日」的投票，只代表了香
港社會一小撮人的意見，根本是為了「炒作」「佔中」
行動，試圖對抗中央，故香港市民不應參與「佔中」舉
行的所謂的「全民投票」，及將來其他活動。

莊成鑫：「商討日」篩選典範
香港中華出入口商會會長莊成鑫批評，發起「佔
中」者不斷質疑特首選舉是「篩選」，但自己所作的
卻是十足十的篩選，「十分離譜」，而所謂「商討
日」及投票等舉動，不過是「搞搞震」的一部分。
他相信，「佔中」行動內部間出現不協調，爭拗極

多，可見是一個很鬆散的組織，並非真正為市民福祉
做事及提意見，大多數人都不會認同這類「投票」能
夠代表民意，「佔中」更是不明智的提議，是在「製
造話題」、「叫口號」，理智的市民應認清事實。
莊成鑫又指，香港社會已有不少事情拖延政府施

政，如立法會的「拉布」浪費時間及金錢，故希望各
界和和氣氣，理性討論政改「唔好搞咁多事」。

黃定光：做騷為向政府施壓
民建聯立法會議員黃定光指出，「佔領中環」行動

舉辦「商討日」，篩選出15份所謂「政改方案」，再
由2,000多名「自己友」選出其中3份，是「篩選完又
再篩選，篩完又篩」，簡直不值一提，只是搞一場向
政府施壓騷。

林健鋒：「商討日」亦無力管
經民聯副主席林健鋒說，「佔中」行動所提出的3個
方案，是經過「篩選又篩選」的產物，根本不能代表民
意，而「佔中」的所謂「商討日」只得「混亂」二字，
主辦單位連2,000多人的場面都無法控制得到，一旦
「佔中」發生，情況將會一發不可收拾，實在令人擔
心。

林大輝：「佔中」罔顧港人利益
立法會工業界（二）議員林大輝強調，政改方案必
須符合基本法和人大常委會的相關決定，這是牢不可
破的現實，「佔中」威脅稱沒有「公民提名」就會發
動「佔中」，無助於推動政改，更完全罔顧港人利
益，破壞社會秩序和安寧，妄圖令普選「一拍兩
散」，必須受到強烈譴責。

馬逢國：自選方案黑箱作業
立法會體育、演藝、文化及出版界議員馬逢國批

評，日前的「佔中」商討日選出所謂3方案的過程，完
全是黑箱作業，欠缺代表性，是在自說自話的玩意，
「諮詢期還未屆滿，還有很多方案建議相繼出台。
『佔中三人組』對此視而不見，匆匆『閂閘』。」

各界批「佔中」實對抗中央
自己友「篩選」方案缺民意 脅迫市民接納圖「一拍兩散」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）國家副
主席李源潮日前會見香港福建社團聯會訪
問團，嚴正指出「佔中」的「三點危
害」。全國政協外事委員會副主任、香港
福建社團聯會永遠名譽會長盧文端昨日指
出，他認為反對派不可能以「佔中」迫使
中央讓步，甚至接受「公民提名」，繼續
堅持只會搞垮香港的普選。

不可能迫中央讓步
盧文端昨日在接受nowTV訪問時表示，

李源潮副主席在會面中最強調的是「佔領
中環」這問題，就是「佔中」違反基本

法、影響繁榮穩定、延遲普選實現，並希
望香港能夠於基本法框架討論政改方案。
他認為，反對派以「佔中」迫使中央讓

步，這是根本不可能的事，「中央依據基
本法推行普選，因此利用『佔中』要求中
央接受『公民提名』是不可能的。（反對
派）堅持（『公提』）只會搞垮普選。」
被問到李源潮副主席有否提及應對「佔

中」的措施，盧文端回應說，「佔中」是
誤導青年「以身試法」，更會為社會構成
不好的影響。他個人認為，若香港有實際
需要並向中央提出請求，相信中央也會答
應協助香港維持秩序。

堅持「佔中」恐搞垮普選

「佔領中環」最初高
舉所謂「為民爭取公
義」的旗幟，但經過所
謂「商討日」、全民公
投 」 等 「 篩 選 再 篩

選」，終於露出新面目：「佔中」發起
人戴耀廷早期聲言，他們希望通過「科
學化」的「商討日」，獲得「公民授
權」，其後卻又「搬龍門」，只容「自
己友」篩選出15個方案，並於日前第
三次「商討日」中，讓再經篩選的支持
「佔中」者投票選出3個均包括違法
「公民提名」的方案，並聲言日後政改
方案無「公提」就「佔中」，證明「佔
中」一直意在成為一個對抗中央的平
台。
戴耀廷於去年1月16日， 在報章撰

寫題為《公民抗命的最大殺傷力武器》
文章，宣稱「北京不想香港有真普選的
意願可能太強，要爭取香港落實真普
選，可能要準備殺傷力更大的武器—
『佔領中環』」，又說參與者要是
「意見領袖」，包括不屬激進的政治領
袖、前任官員、宗教領袖、學者，最好
是「無黨無派」云。
其後，戴耀廷又聯同牧師朱耀明及中

大學者陳健民發表所謂「佔中信念
書」，進一步明確表明「佔領底線」，
聲稱若政改方案不符合國際標準，就會
適時發動「萬人佔領」，並交代「佔領
中環」的「四大行動」，包括簽署誓
約、「商討日」、「公民授權」、「公
民抗命」。

表面爭話語權 實「殊途同歸」
隨「佔中」持續發酵。表面上反對

派各懷鬼胎「積極參與」爭佔話語權，
有激進派自行成立「佔中後援會」發動
「佔中預演」，又鬧出「總指揮搶奪
戰」。最終，「佔領中環」殊途同歸，
由所謂「爭取民意授權」，成為排除異
己的「私人俱樂部」。
3場高舉「學術旗幟」的所謂「商討
日」，全部變成「核心支持者」的「篩

選平台」。在去年6月9日舉行的首場「商討日」，
參與者「篩選」為500名核心支持者及100名「隨機
抽樣市民」，旋即被狠批「一言堂」，以不科學方
法排斥不支持行動者。隨後「商討日二」舉行的數
十場商討會，並放行讓激進黨派參與，惟最終僅得
數百人出席，場面冷清。

戴耀廷屢改「遊戲規則」
「重頭戲」是日前舉行的「商討日三」。當初聲稱

由逾萬人分組討論政改方案，達致超越「泛民政黨」
方案，並形容是「全球首次最多市民參與的商討
日」。不過，戴耀廷去年12月突然「再搬龍門」，
聲稱會邀請10多名「國際學者」，包括香港憲法專
家佳日思、聯合國人權事務委員會委員等行圓桌會
議，並討論普及平等原則，為「商討日三」預先篩選
15個方案，讓「已簽署意向書」的支持者評分。
日前的「商討日三」鬧劇，由約2,000名「佔中粉

絲」，「內部」推選出3個堅持違法「公民提名」
方案，被社會各界揶揄為為「篩選典範」，先經由
國際學者「篩選方案」，再交由「激進粉絲」作
「第二輪篩選」，再將「3個終極篩選方案」交由全
民挑選。其後，「佔中」後援會等激進派拒絕參加
「商討」，但仍獲安排投票，最終選出3個均包括
違法「公提」的方案。
戴耀廷其後承認，是次結果並非代表全港市民，

僅是「佔中」的「內部決定」，並改口稱，「『佔
中』並非具公權力組織，是次投票屬『佔中』群體
內部決定，也無表示是代表全港市民。」

聯激進派「造票」沆瀣一氣
事實上，戴耀廷等「佔中」 發起人屢「搬龍

門」，一直試圖與激進派「劃清界線」，但事實上
卻容許激進派「造票」。「學民思潮」等激進派近
日更以中央倘不接受這個「造票結果」，即不接納
「公提」就要「佔領立法會」以至政府總部，撕破
了「佔中」最初自稱「理性」的真面目，揭示「佔
中」的本質，不但是要破壞香港的繁榮穩定，而是
要煽動市民對抗中央，令人心寒。

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
國家副主席李源潮日前在會見香港
福建社團聯會訪問團時，重申了中
央對香港普選的一貫立場。參與會
面的全國政協外事委員會副主任、
香港福建社團聯會永遠名譽會長盧
文端昨日指出，所謂「公民提名」
及「政黨提名」是主權國家的選舉
模式，不適用於香港地區，故中央
嚴正表明了法律及政治這兩條「普
選底線」，不希望香港再浪費時間
及精力在討論違法的「公提」及
「黨提」上。
盧文端昨日在接受nowTV訪問
時，被問及中央對香港普選問題
「態度強硬」時表示，中央已經嚴
正表明「兩條普選底線」：法律底
線即按基本法和人大決定辦事；政
治底線就是「與中央對抗者」不能
擔任行政長官。

「公提」「黨提」不適用於特區
在法律上，他指出，『公民提
名』及『政黨提名』都是主權國家
選舉模式，不符合基本法的規定。
盧文端認為，中央不希望香港浪
費時間及精力討論「公民提名」及
「政黨提名」，故一再重申香港普
選必須依法進行，按基本法第四十
五條及人大常委會決定進行，「有
人要求國際標準、『公民提名』及
『政黨提名』，中央認為是無可能
的事，將主權國家選舉模式套用於

香港亦行不通，為此，中央就發表
了『強硬聲音』，要求依法辦
事。」

「公薦」弊處多「不可行」
就「公民推薦」是否可行，盧文端

認為，「公民推薦」「未必不可
行」，涉及很多弊處，比如倘「公民
推薦」有約束力就違反基本法，但無
約束力則無意思，「『公民推薦』會
否於提委會未提名就展開普選？」
在「愛國愛港」的問題上，他同意

「愛國愛港」屬政治術語，難以成為
法律條文，但特首須向中央及香港特
區負責，絕對不能與中央對抗，並深
信「與中央對抗者」屬少數，期望反
對派不應自己「對號入座」。
盧文端強調，中央非常重視及
關注理性方案，但現在反對派與
建制派缺乏互信的溝通基礎，他
希望大家最少先讓香港2017年落
實普選，「若無法落實，屆時
『泛民』溫和派是最大輸家，贏
家則為『激進泛民』。」

過半提委票「出閘」建制派共識
他又評論到不少團體倡議候選人

須獲提委會過半數有效票。盧文端
認為，過半數支持票是建制派的共
識，能表達提委會的「機構意
志」，「八分一支持似乎難以展現
集體意志，無法照顧均衡參與。」
他相信這個問題還有討論空間。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「佔中三人組」一直聲稱為民爭取「真普選」，但由首

次舉行所謂「商討日」開始，就嚴格篩選參加者，在日前的「商討日三」更先篩選出自己

屬意的政改方案，再由經篩選的「佔中」支持者投票，終得出3個包含「公提」元素的違法

方案。各界批評，所謂「佔中」已成為了對抗中央的平台，而有關人等以「佔中」來脅迫

全港大多數市民接納其違法方案，完全是罔顧港人利益，破壞社會秩序和安寧，妄圖「一

拍兩散」，必須強烈譴責。（相關新聞刊A10版）
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■■蔡毅蔡毅 ■■莊成鑫莊成鑫 ■■黃定光黃定光 ■■林健鋒林健鋒 ■■林大輝林大輝 ■■馬逢國馬逢國

■■李國麟到中聯辦見張曉李國麟到中聯辦見張曉
明明。。 梁祖彝梁祖彝 攝攝

盧文盧文端端：：過半數票能體過半數票能體現現「「機構意志機構意志」」

■盧文端（右）昨日接受nowTV訪問，討論政改看法。 視頻截圖


